



One for all All for one!

菅山小学校 4年学年便り
R5. 11. 28 (火)
第22号

★11月も様々な体験学習を行いました①★

今月も専門家を招いての学習や体験活動を行いましたので、活動の様子を紹介します。

①いもほり

PTA 施設農園部の方々のお力添えのおかげで、5月に植えた苗がすくすくと成長し、大きなさつまいもになりました。今年は子供たちの顔よりも大きなさつまいもがたくさん獲れました！大きかったので掘りきるのに大変な思いをしましたが、掘れた時の感動も大きかったです。いくつかは家に持ち帰りましたが、12月に学校に保存しているものでビニール袋を使って「さつまいもモンブラン」を作る予定です。



②認知症予防講習

災害時に避難所が開設されたときには、様々な年代や事情を抱えた方々が集まってきます。そこで今回、認知症について学び、今後に生かせるようにすることをねらいとして認知症予防講習を受講しました。劇も見せていただき、とても興味深く学ぶことができました。



2時間目に認知症のことを教えてもらった。認知症という病気を知らなかったけど、どういう病気かわかった。脳の中のイソギンチャクの手が小さくなると認知症になるということでした。認知症になったらどんな行動をするかのお芝居がすごくわかりやすかったです。認知症の人に後ろから声をかけると、後ろに転んでしまうことが分かったので気をつけたいです。
【SAさん】

今日は、おばあちゃん達がわかりやすく劇をしてくれたので楽しかったです。オレンジリングや助け合いについて知れたので、母に話したら、「じゃあ、これから助け合っていこうね。」と言ってくれました。これから助け合おうと思います。知れてよかったです。【MRさん】

認知症という言葉は聞いたことがあるけど、あまり知りませんでした。認知症は、物忘れをしちゃったり、人の名前を忘れちゃったりするとわかりました。やさしく話して驚かせないこと、後ろから声をかけないことに気をつけるとしっかり話すことができると知りました。もし、認知症の人を見かけたらそうしたいです。
【TRさん】

③LGBT について学びました

性に関する見方や考え方が変わってきている現在において、知ることや考えておくことが大切だと考え、授業を行いました。養護教諭の先生をゲストティーチャーに迎え、LGBT やその人たちの悩みや苦しんでいる思いを教えてくださいました。その後、「友達から LGBT であることを相談されたら、どう思うか、どんな声をかけるかを考えました。

友達が「LGBT」だったらどう思う？どんな声をかける？ 6班

女子に伝える

「自分は自分がしたいこと、なりたい自分になれるよ」という

人生は、一度だけだから自分が好きなように、チャンスを掴んで生きれば良いと思う

なんでもチャレンジすれば、後悔はしないと思うよ。誰に笑われても私は応援するよ！頑張れ

「好きな自分になれるよ」という

「自分は自分好みで自由に生きれば良いよ！」という

えへんば キモモそんな格好して恥ずかしいの？

だめな例

男子に伝える

人生一度きりだから自分がしたいことをあゆめばいいと思う。

Gだったら「男の子どうし好きになってもいいんだよ。結婚するくらいすきでもいいんだよ。無理に女子を好きにならなくてもいいよ」

服装も自分がいいと思うなら自分がいいようにすればいいと思うよ。

え...お前ら男子どうして好きになつてんの？
まも...本当にやばいね...特に関じゃないから

だめな例

友達が「LGBT」だったらどう思う？どんな声をかける？ 5班

良いんじゃない

いいと思うよ！

すごく個人的だな。ほんとうのことしれてよかった。と思う。

一生懸命言ってくれたね！ありがとうね！

いつも一緒にいるしどんな君でも一緒にいるから自分が目指したい目標に進めばいいと思うから応援するよ

とてもいいと思うよ！

自身もって生きてください！ファイトファイト頑張って

がんばってね！一生懸命おうえんするからね！

自分がやりたいと思うならなために頑張れて応援するよ。

自分の個性は、大事にしたほうがいいと思うよ。どんな君でもずっと一緒にいるよ。勇気出して言ってくれてありがとう。

| | | | | |
|--|---|---|--|---|
| <p>今日の学習をふり返ろう。</p> <p>どんなことを感じましたか？</p>  | 1番 LGBTの事をいろいろ学びました。人それぞれのことをしてくれ良かったです。 | 2番 LGBTのことを最初は知らなかったけど、LGBTを学んで、見た目や心の男女関係って色々なんだなと思いました。人によってすがたが違って、みんな同じじゃなくてもいいんだなと、思いました。 | 3番 最初LGBTのことはあまり良く分らなかったけど、この一時間で色々な人がいてその人が色々なことで苦しんでいるということがわかって、みんな同じじゃなくてもいいんだなと、思いました。 | 4番 色々な人がいるけど別にいいんじゃないかなと思いました。 |
| | 5番 LGBTQのことは、初めて知りました。LGBTQの心の人があるなんてとても驚きました | 6番 この一時間でこんできないかとおもったけどちゃんとふくしゅうができてうれしいです | 7番 最初はLGBTのことはしなかったけどこの一時間でLGBTQの人がいて苦しめる人もいるのが驚いた | 8番 LGBTのひとは他の人よりつらいんだなと思った。自分もなるかも知れないからなっても自分を傷つけることがなくしたい |
| | 9番 LGBTは聞いたことがなかったけど、大事なことなんだなって思った。 | 10番 LGBTなんてあまり分らなかったけど最終的には、しっかり覚えてよかったです | 11番 LGBTの人が色々なことを思っているのわかった。LGBTの人に声をかける時には、気をつけようと思った。初めは知らなかったけどしれてよかった。 | 12番 すごく貴重なことが学べました。生き物の差別は良くないなとおもいました。はやく差別がなくなると思います。 |
| | 13番 もし、LGBTの人にあつたときは、バカにしないようにしないといけないのがわかりました。LGBTが初めて知れてよかったです。 | 14番 LGBTのことは何も知らなかったけどこのいちじかんでしたのでこれからいかにせるかもしれないのでべんきょうになりました | 15番 LGBTを知って見た目は女の人でも心は男の人がいってという人もいます | 16番 LGBTのことがとてもわかった。身の回りにそんな人がいたら助けてあげたいです。自分がLGBTになったらサポートしてもらいたいです。みんなに可能性があるから、優しくしてあげたいです。 |
| 18番 LGBTの勉強をして最初はLGBTをしらなかつたけど勉強して見た目は女性だけど中身は男性の人がいることがわかった。LGBTの人をどんなふうにするかみんな違ってよかったです。他にも、他の人の意見を聞き取りたいです。僕は、今日やったことよりもっと調べてLGBTのことをいっばい知りたいです。 | 19番 LGBTのBの人に男の人から女の人になったとしたら相手は嫌になることを言わないで相手が嫌になることを言ったら嫌になるから相手が嫌になるような言葉を言わないでいいなと思った。 | 20番 LGBTのことで心が痛つている人もいます。優しく声をかけてあげたりしてLGBTの人を安心させてあげたいです。優しく声をかけてあげたりしてLGBTの人を安心させてあげたいです。優しく声をかけてあげたりしてLGBTの人を安心させてあげたいです。 | 21番 LGBTは聞いたことなかったけど色々な個性の人がいるとわかった | |
| 23番 LGBTをしてよかったです。 | 24番 LGBTの人には、優しい声かけをしないとないと思いました。 | 25番 色々な人がいてびっくりしました。僕だったらこんな声かけをするというのとはとても上手くかけました。僕も将来LGBTなってもいいかな。こんな勉強できてよかったです。 | 26番 自分がLGBTになっても周りの声は気にせずに過ごしたいなと思いました！ | |
| | | | 27番 みためはだんせいだけど心はじよせいのひとがいるとわかった | |

偏見をもたず、相手の思いを尊重することや受け入れることの大切さに気付いている子が多かったです。この気持ちを大切にしてほしいと思います。(※振り返りの記述をそのまま掲載します)